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           PRESIDENTE: MOISÉS PERES 
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       DANIEL VARGAS  
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      ROBERTO CAMARGO  

      SANDRA CARDOSO 
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Aos vinte e dois dias do mês de setembro, do ano de dois mil e quatorze, às quinze 

horas e quatro minutos, no Plenário Telmo de Souza Sessim, na Câmara Municipal, 

localizada na Avenida Adrião Monteiro nº 2360, em Capivari do Sul, o PRESIDENTE 

vereador MOISÉS PERES abriu a presente Sessão Ordinária convidando o vereador 

SERAFIM DE LIMA para fazer a leitura de um trecho da Bíblia. Na TRIBUNA POPULAR 

não houve oradores. A seguir o PRESIDENTE anunciou o resumo da ata será lido na 

próxima sessão ordinária. No espaço do EXPEDIENTE foram lidas as 

CORRESPONDÊNCIAS: Comunicados do Fundo Nacional de Desenvolvimento da 

Educação n° 248246/14; 248247 e Ofício 356/2014/8155/DCPC/CG/RS do Gabinete 

do Governador do Estado do Rio Grande do Sul. A seguir foram lidas as 

CORRESPONDÊNCIAS DO EXECUTIVO: Ofícios de Gabinete ns° 218/14 que substitui as 

páginas 108 e 109 do PLE N° 38/14; n° 219/14 que encaminhou o PLE N° 55/14 – LDO ; 

n° 222/14 que encaminhou o PLE N° 56/14; n° 223/14 que encaminhou o anexo PLE 

N° 55/14-LDO; n° 224/14 que encaminhou mensagem retificativa ao Art. 124 do PLE 

N° 38/14. Em CIÊNCIA AO PLENÁRIO foi lido o Parecer favorável da Comissão de 

Orçamento e Finanças - COF N° 52/14 AO/PLE N° 50/14; Parecer favorável da COF 

N° 53/14 AO/PLE N° 51/14; Parecer favorável da COF N° 54/14 AO/PLE N° 52/14; 

Parecer favorável da Comissão de Constituição e Justiça – CCJ N° 52/14 AO/PLE N° 

50/14; Parecer favorável da CCJ N° 53/14 AO/PLE N° 51/14; Parecer favorável da 

CCJ N° 54/14 AO/PLE N° 52/14; PARECER FAVORÁVEL DO TRIBUNAL DE CONTAS DO 

ESTADO DO RIO GRANDE DO SUL N° 17.124 REFERENTE à PRESTAÇÃO DE CONTAS DO 

EXECUTIVO MUNICIPAL DE CAPIVARI DO SUL REFERENTE AO EXERCÍCIO DE 2012, sob a 

responsabilidade da senhora Prefeita Glacy Delis da Conceição Osório e do Vice-

Prefeito Fernando Quadros Cardoso – Processo n° 004511-02.00/12-8; PLE N° 56/2014; 

PLL N° 02/2014 que denomina rua do distrito de Santa Rosa de Vereador Vilso 

Schmidt, de autoria do vereador Serafim de Lima. A seguir o PRESIDENTE informou 

que na ORDEM DO DIA consta PLE N° 50/14; PLE N° 51/14; PLE N° 52/14 e logo após 

passou para análise da Comissão de Orçamento Finanças o Parecer favorável do 



Tribunal de Contas do Estado do Rio Grande do Sul n° 17.124 referente à Prestação 

de Contas do Executivo Municipal de Capivari do Sul referente ao exercício de 

2012, para que a comissão possa analisar e exarar o seu parecer no prazo 

regimental. Informou ainda, que a referida Prestação de Contas também fica à 

disposição da comunidade durante sessenta dias na Câmara de Vereadores. A 

seguir no espaço do EXPEDIENTE DOS VEREADORES o vereador DANIEL VARGAS 

iniciou dizendo que usa o espaço para fazer elogios e também um desabafo. 

Iniciou parabenizando ao Secretário Rodrigo Magni que está presente na Sessão, e 

também parabenizou o Desfile Farroupilha que contou com a participação das 

escolas, dos professores, alunos, Executivo e Secretários, enfim, todos que 

participaram e colaboraram para o êxito do evento. Continuando disse que o 

desfile tratou sobre as raízes do município contando a sua história, e destacou a 

participação da Escola Arthur que se apresentou contando a história em forma de 

versos. Continuando, o Vereador disse que irá fazer um desabafo, no qual considera 

que houve um descaso. Disse que irá dar nomes para não ficar algo vago e para 

que as coisas possam se resolver, e assim como fez na época sobre a questão da 

saúde, hoje fala sobre a Assistente Social do Município. Relatou que no ano 

passado, a Câmara de Vereadores aprovou um projeto de desdobramento, em 

função do falecimento da Aline, para que a assistente social pudesse dar conta do 

trabalho. Disse que há algum tempo diversas pessoas o procuram e comentam, 

comparando o trabalho da atual assistente social com o da Aline, e sempre fez 

questão de esclarecer que cada profissional tem um perfil e uma forma de 

trabalhar, e nunca gostou de fazer comparações, pois respeita o perfil e a forma de 

cada pessoa trabalhar. Porém, existem pessoas que fazem relatos de determinados 

descasos por parte da atual assistente social, e recentemente pôde presenciar a 

situação. Relatou que a senhora Gessi, mãe do Paulo, que tem vinte anos, e é 

deficiente, essa senhora sempre trabalhou cortando grama, lavando telhado e 

casas, no entanto a dona Gessi sofreu um acidente e quebrou a perna, e teve que 

colocar seis pinos na perna. Segundo o Vereador faz seis meses que a dona Gessi 

está praticamente entrevada numa cama, e não tem condições de trabalhar. 

Relatou que em visita a casa da dona Gessi, já que o seu marido estava de 

aniversário, ela se queixou, e diante da reclamação recebida disse iria explanar sua 

queixa na Câmara de Vereadores, a fim de chamar a atenção do Executivo e do 

Secretário da pasta para situações como essa. Continuando o Vereador disse que 

faz seis meses que essa senhora não consegue trabalhar, e não está recebendo 

nada do INSS, já que não conseguiu o auxílio doença. Disse ainda, que não houve 

nenhuma mobilização por parte da assistência social em encaminhar e agendar 

junto ao INSS, porque segundo o Vereador isso é sim trabalho da assistente social, 

pois são pessoas carentes que buscam na assistência o auxílio, e essas pessoas 

precisam ser orientadas. Continuando o Vereador reiterou que não houve nenhuma 

ação da assistente social, e através de outras pessoas a dona Gessi contratou uma 

advogada. Com essa informação, o Vereador disse que ligou para a advogada e 

essa informou que a perícia foi marcada para o dia trinta e um de outubro. 

Segundo o Vereador é uma situação complicada, pois ela não consegue trabalhar 



e o marido vive de trabalho temporário. Disse que lamenta essa situação, pois 

considerou que deveria ter mais agilidade da assistência social, e reafirmou que o 

seu relato aqui na tribuna vem da situação dessa família, e também de outras 

pessoas que o procuram e relatam que dependendo da casa, se a casa está suja, 

a assistente social nem entra na casa. O Vereador disse que fica chateado com 

essa situação, pois conviveu com uma assistente social e sabe a importância que 

esse profissional tem na vida das pessoas mais carentes e humildes, e trouxe essa 

questão em público para que o Executivo, secretários e nós vereadores possamos 

tomar as providências para que as coisas possam entrar nos trilhos, pois não adianta 

agente ter assistente social no Município para nada, e solicitou ao líder de governo 

que leve essa situação ao conhecimento do Prefeito, pois da forma como está não 

dá para continuar, concluiu o Vereador. A seguir o vereador DANIEL COUTO iniciou 

parabenizando o vereador Daniel Vargas pela coragem e ombridade em trazer o 

assunto na tribuna, porque está cumprindo com a sua função de vereador, e no seu 

pronunciamento ficou evidente a sua preocupação em não ofender a assistente 

social, mas sim que essa cumpra com a sua função. Disse que deve o Executivo, o 

Secretário, e a Assistente Social entender as críticas do vereador Daniel Vargas 

como uma crítica construtiva, e de avaliação das condições de trabalho oferecidas 

à assistente social para o cumprimento de sua função, para que realmente esses 

problemas possam ser resolvidos. Destacou ainda, que a Aline era mesmo uma 

profissional com o perfil descrito pelo vereador Daniel Vargas e que essa insistia na 

resolução dos problemas, e com certeza nos fez muita falta a sua partida, mas 

salientou que temos que ser solidários com a atual assistente social e ela também 

precisa ser compreensiva e entender a crítica. Continuando o Vereador 

parabenizou às escolas, os alunos, os professores, o Executivo, enfim, todas as 

pessoas que tiveram envolvidas no Desfile Farroupilha.  Continuando o Vereador fez 

um breve relato sobre o Desfile, e destacou que foi o desfile mais bonito dos que já 

assistiu, e inclusive se emocionou e reviveu alguns momentos, pois considerou muito 

importante incluir no desfile o movimento Raízes, que conta a história das famílias e 

do Município. Continuando o Vereador manifestou o seu pesar pelo falecimento do 

senhor Iraí, e parabenizou ao vereador Serafim de Lima por ter apresentado um 

projeto que denomina rua do distrito de Santa Rosa de Vilso Schmidt, pois é uma 

justa homenagem. Finalizando o Vereador agradeceu a atenção do Prefeito 

quanto à mensagem retificativa ao projeto do Código Tributário, no qual não é um 

projeto nem uma emenda formal, mas que foi uma batalha minha travada com o 

Prefeito, uma luta para incluir no projeto o desconto de vinte e cinco por cento no 

pagamento em dia do IPTU, e nesse momento agradece ao Prefeito por ter 

entendido e atendido a solicitação. A seguir o vereador MANOEL DIAS iniciou 

manifestando o seu pesar pelo falecimento do senhor Iraí. Continuando o Vereador 

parabenizou o vereador Serafim pelo projeto, e declarou o seu apoio por ser uma 

justa homenagem, pois o vereador Vilso Schmidt sempre batalhou pela 

comunidade de Santa Rosa. Continuando parabenizou as escolas, as empresas, o 

secretário que organizou e a sua equipe, e todos que participaram e contribuíram 

para a realização do Desfile Farroupilha. Continuando fez um agradecimento ao 



Secretário de Indústria e Comércio, o Rodrigo que hoje está presente na Sessão, e 

também ao funcionário o Itor, que muito batalharam para que o campo estivesse 

em boas condições para a realização do jogo no domingo passado. Finalizando 

também agradeceu ao Secretário Eder, por ter atendido aos pedidos da Estrada 

Quilombo. A seguir o vereador ROBERTO CAMARGO iniciou manifestando o seu 

carinho e seus votos de pesar aos familiares do senhor Iraí, o que causa grande 

tristeza ao Município. Continuando também manifestou profundo pesar pelo 

falecimento do senhor Iedo Fraga, morador de Cidreira que foi uma liderança 

naquela cidade, e solicitou que a Casa providencie uma manifestação de pesar 

aos familiares do senhor Iedo. Continuando o Vereador ainda destacou o dia do 

contador, no qual destacou e parabenizou o servidor Eliseu, a qual tem uma 

admiração pelo seu trabalho que presta a essa Casa Legislativa. Destacou ainda, 

que no dia vinte e dois de setembro foi o Dia Nacional da Luta de Pessoas com 

Deficiência. Quanto à questão trazida pelo vereador Daniel Vargas disse que temos 

sim que ter uma atenção especial com as pessoas mais humildes e carentes, e 

manifestou a sua solidariedade para que possamos colaborar com essa família que 

passa por dificuldades. Finalizando o vereador relatou brevemente sobre o Desfile 

Farroupilha, e parabenizou todos os participantes, e também os organizadores. 

Também manifestou a sua crítica construtiva quanto à falha de não ter convidado 

a Câmara de Vereadores, e ainda não ter incluído o Conselho Tutelar no desfile, e 

inclusive deixou a sugestão para os próximos desfiles, de que devem desfilar o Poder 

Executivo, o Poder Legislativo e também o Poder Judiciário. A seguir na ORDEM DO 

DIA foi lido o lido o PLE N° 50/14 que foi posto em discussão: o vereador SERAFIM DE 

LIMA iniciou agradecendo a administração, pois antes era muito difícil conseguirmos 

as atas dos projetos, e agora as comissões mandam os ofícios e o Executivo está 

providenciando, e isso é importante para que os projetos possam ser votados. A 

seguir não havendo mais quem quisesse discutir o PRESIDENTE colocou o PLE N° 50/14 

em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade dos 

vereadores presentes. A seguir foi lido o PLE N° 51/14 que foi posto em discussão e a 

seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por unanimidade 

dos vereadores presentes. A seguir foi lido o PLE N° 52/14 que foi posto em discussão 

e a seguir em votação, sendo que o referido projeto foi APROVADO por 

unanimidade dos vereadores presentes. A seguir o PRESIDENTE deu início ao espaço 

das EXPLICAÇÕES PESSOAIS, sendo que se pronunciaram respectivamente os 

vereadores DANIEL COUTO e NORA NUNES. A seguir não havendo mais quem 

quisesse se pronunciar o PRESIDENTE declarou encerrada a presente Sessão, e 

convocou os vereadores para a próxima sessão ordinária a ser realizada no dia 

vinte e nove de setembro do ano dois mil e quatorze, às quinze horas. E nada mais 

havendo a tratar, para que tudo fique registrado, lavrou-se a presente ata que 

segue devidamente assinada. 

Vereador MOISÉS PERES    Vereadora NORA NUNES  

Presidente                 1ª Secretária 
 

“Doe Órgãos, Doe Sangue: Salve Vidas” 


